

小竹だより

練馬区立小竹小学校 校長 早瀬 白輝



令和 6 年 7 月 号
No. 6 2 1

「仲間」がいるから乗り越えられる

校長 早瀬 白輝

緑が一段と色濃くなってくる7月。小竹の森には空梅雨気味の中、緑豊かな風が吹き、鳥たちも寛いでいます。人は動植物との触れ合いを通して、豊かな心を育てていきます。6月24日(月)～26日(水)は、6年生の軽井沢移動教室でした。夜は野生動物が命を育む上信越高原国立公園という自然豊かな場所で学習しました。出発式では、一人一人がしっかり目標をもち、それを目指して努力することを促しました。

一日目のかみつけの里博物館では、社会科の学習で学んだ前方後円墳や埴輪を直接見られて子供たちは興奮していました。林業体験・トレッキングでは、練馬区が使用させていただいているベルデの森で、間伐木が切り倒される姿を目の当たりにし、それを活用した写真立てやコースターを作成しました。それぞれ持ち帰りましたが、湿気を含み家の直射日光の当たらない場所で、割りばし等の上に置いて、1～2か月乾燥させてやっと完成するそうです。御家庭の御協力があるとありがたいです。トレッキングでは、夜行性の野生生物のカモシカ、シカ、イノシシ等が残した痕跡を確認しながら、地球で「共に生きる」大切さや、人間の振る舞いが、野生動物の環境を破壊している一面も体感していました。日が延びてやや遅れて始めた夜のキャンプファイヤーも間伐材を活用し、レク係が中心になり、一体感のあるひとときを満喫しました。

二日目朝の湯の丸高原池の平湿原は、大昔の火山爆発で起きた外輪山とその一部の崩落で形作られた標高2000m級の場所にあり、高山植物のコマクサやレンゲツツジ、ヒカリゴケ等を見たり、昨日と同じく野生動物の痕跡を発見したりとお天気に恵まれ、時期的にも恵まれた環境の中、子供たちが自分たちで主体的に多くを学ぶトレッキングでした。



午後の昼食を兼ねた浅間山大噴火の後にできた鬼押しやマイナスイオンたっぷりの白糸の滝の見学は心の癒しとなったはずです。夜のガイドの手水さんによる、森の動物たちの生態の動画や宇宙のお話は、2日間の学びの集大成として、強烈な印象を子供たちの心に刻みました。3日間の学びは正に「仲間」との協力で乗り越えられた宝物です。御家庭の御配慮に感謝です。

■さて、6月27日(木)練馬区立小学校6年生が鑑賞する「こころの劇場」(主催:一般財団法人舞台芸術センター/劇団四季 後援:文化庁 会場:練馬文化センター)に行きました。劇の題名は「ガンバの大冒険」。勇気をもち仲間危機を救おうと立ち上がる主人公の冒険と味方との協力、敵とのしたたかな振る舞いに、子供たちは演者の方々へ惜しみない拍手を送り、会場が一つになりました。

■子供たちは、まとめの時期となります。1学期の目標を振り返り、日々の日常生活や2学期以降の学校生活に生かせるように、教職員一同指導してまいります。御家庭での励ましのお声掛け、よろしくお願いたします。

■10月5日(土)に予定されている運動会は、コロナ禍を経た子供たちの体力を配慮し午前中開催とします。また現状ほぼ各教科時数でギリギリの教育課程の中で、体育科学習の日頃の成果と一体感を最大限両立できるような体育的行事委員会を中心にプログラムを構築中です。



7月行事予定



- | | |
|------------------------|-----------------------|
| 1(月) 委員会活動(5・6年生) | 17(水) 避難訓練 |
| 2(火) 三校合同研究会(B時程・午前授業) | 18(木) 着衣泳(5・6年生) |
| 4(木) 保護者会(1・2年生) | 19(金) 1学期終業式 給食終 |
| 5(金) 安全指導日 | |
| 8(月) クラブ活動(4～6年生) | 22(月) 夏季休業日始 |
| 9(火) 保護者会(3・4年生) | 夏季水泳指導(2・5・6年生) |
| 11(木) 保護者会(5・6年生) | 23(火) 夏季水泳指導(1・3・4年生) |
| 12(金) 連合水泳記録会(6年生) | 24(水) 夏季水泳指導(2・5・6年生) |
| 15(月) 海の日 | 25(木) 夏季水泳指導(1・3・4年生) |

※7月2日(火)はB時程の4時間授業なので、13時頃に下校になります。

第2回 保護者会について

	7月4日(木)	7月9日(火)	7月11日(木)
家庭室	1年生 15:00～	3年生 15:00～	5年生 15:00～
ランチルーム	2年生 15:10～	4年生 15:10～	6年生 15:10～

※zoomでもご参加いただけます。

内容 ①あゆみ、評価について ②1学期の児童の様子

③夏休みの過ごし方 ④2学期以降の学習について など

詳細につきましては、6月17日付で配布いたしました「第2回保護者会のお知らせ」をご確認ください。

夏季水泳指導

今年度も夏季休業中に水泳教室を実施いたします。受付時間等の詳細につきましては、後日配布いたします「令和6年度 夏季水泳教室」をご覧ください。

※なお、**学力補充教室、夏季休業中の地域未来塾は実施いたしません。**



東京都統一体力テストについて

デジタル集計システム(ALPHA アルファ)が導入されました。保護者のみなさまには新規登録や意識調査、体力テストの結果のご入力いただき、ありがとうございました。新しいシステムのため、ご不便をおかけしてしまった部分もあるかと思えます。みなさまのご協力のおかげで、学校内のデータをまとめることができました。

登録したアカウントは、卒業まで使用します。6月6日に配布いたしました「個人記録カード」はご家庭で大切に保管してください。 よろしくお願いたします。

★体育館の空調工事について★

7月1日から仮設工事がスタートします。体育館付近の樹木の伐採や移植、埋設配管工事など、体育館周りの工事から始め、夏季休業日に入ると、体育館内の工事を本格的に行います。西門付近は深く穴を掘っての配管工事もあるため、西門からの出入りはできません。開放用自転車置き場も、工事が終了するまでは、体育館のデラックスプリン側に駐輪くださいますようお願いいたします。

工事期間中は、工事会社が手配した警備の方がつきます。安全第一で行いますので、しばらくの間ご不便をお掛けしますが、ご協力のほどよろしくお願いいたします。